
令和６年３月分 

 受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

 ３月４日 駅下トイレに

ついて

駅下トイレの美化及び使用しやすさについて、男性トイレ及び

男性用障がい者トイレについてあまりにも、古すぎます。JR の

トイレでも温水付きトイレになっているにも関わらず、公共の

トイレが、洋式にあたっては、ただの便座だけ。こんな 20 年以

上前の設備なんとか更新してください。

わがまち提案箱にご提案いただきありがとうございます。 

熊取駅東西自由通路（駅東側１階）の公衆トイレにつきま

しては、平成３０年度に洋式化の改修工事を実施し、現在

の形態となっております。本改修工事にあたって、当時ト

イレ内でのいたずらによる故障等も散見しており、施設管

理者が常駐しない２４時間使用可能なトイレであるため、

必要最小限の機能を有した設備の改修となりました。 

ご提案いただいた温水付きトイレの設置につきましては、

洋式化の改修工事を実施してから５年しか経過しておら

ず、機能的に大きな不具合等も生じていないことから現在

改修工事の予定はございませんが、今後、設備機器の老朽

化などにより改修の必要が生じた際に検討して参りたいと

考えておりますので、ご理解賜りますようよろしくお願い

いたします。

道路公園課

 ３月５日 小学校の開門

時間

小学校の開門時間を早めて頂けないでしょうか？仕事の関係で

早めに登校させざるを得ないので、雨の日などずっと待たされ

るが心配です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご提案いただきありがとうございます。現在、町立小学校

では、登校中の事件・事故防止のため、同じ地域に住んでい

る子どもたちが通学する時間をできる限り揃えられるよ

う、開門時間についても現在の時刻に設定しているところ

です。ご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

学校教育課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

 ３月 15 日 カムカムプラ

ザ、キテーネ

ホールについ

て

かむかむプラザとキテーネホールの完成おめでとうございま

す。16 日の記念式典も観に行かせていただこうと思っていま

す。まだ、外回りしか見れませんが、私は建築関係の仕事をして

いますので、少し気になった点をお伺いさせていただきます。 

〇土間のコンクリート舗装について 

土間のコンクリート舗装が奥の方は透水性舗装になっているの

に、一番人目に付く正面などは通常のコンクリート舗装になっ

ています。透水性舗装の方が見た目もいいのに、通常のコンクリ

ート舗装を選んだ理由は何でしょうか？ 

〇視覚障碍者用タイルについて 

歩道部分は樹脂系を使っているのに、敷地内はゴム製を使って

います。最近は樹脂系が主流かと思いますが、なぜゴム製を採用

したのでしょうか？また、ほうき目のコンクリート舗装にゴム

製を接着するのは難しいように思います。もうすでに浮き上が

ってるタイルも多数見られます。 

〇歩道のインターロッキングブロックについて 

かむかむプラザ前の歩道のインターロッキングブロックが一部

古いまま放置されていますが、せっかく新しくなったのに、その

部分だけみすぼらしく見えてしまします。何か理由があるので

しょうか？ 

今後の参考にさせていただきたいのでご教示願います。 

よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

ご意見いただきましたかむかむプラザとキテーネホールの

施工内容について、ご説明いたします。 

はじめに土間のコンクリート舗装については、搬入車両や

バスなど大型車両の乗り入れが想定される箇所について

は、強度の面からコンクリート舗装を採用しております。

見た目の印象については、好みが分かれるところかとは存

じますが、両施設ともに正面部分をコンクリート舗装とす

ることにより統一感のあるデザインとなっております。 

続いて歩道部分と敷地内で採用している点字ブロックタイ

ルの素材が異なる点に関しましては、当初、双方ともにゴ

ム性の点字ブロックを予定しておりましたところ、道路管

理者より歩道部分を樹脂性タイルへ変更するよう指導があ

りましたため、素材を変更した経緯があります。敷地内に

関しては、費用の面から当初の設計のとおりゴム性の点字

ブロックを採用したものです。ゴム性の点字ブロックにお

いてはご指摘のとおり接着面に剥がれが起きる場合もあり

ますので、状態を定期的に確認し補修するなど今後の維持

管理を徹底してまいります。 

最後に歩道のインターロッキング部分についてですが、横

断歩道と車両乗り入れ位置の変更に伴い必要な箇所のみブ

ロックを入れ替えており、可能な限り既存のブロックを残

すことで工事費の圧縮を図りました。限られた予算の中で

工事内容を検討し実施しておりますため、ご理解いただき

ますようお願いいたします。

生涯学習推

進課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

 ３月 15 日 これからの財

政は大丈夫で

しょうか

文化ホールと公民館の竣工おめでとうございます。藤原町長が

在任中に行った名誉ある実績の一つになりました。 

しかしながら、本当にホールが必要だつたのか不思議です。旧ホ

ールもそんなに稼働していなかったように思いますが。議会の

YouTube を見ると、財政状況を考慮して云々と言う答弁が多く、

また、町長選挙時のマニュフェストの数々も本当に実行される

のか不安でしかありません。16 億円かけた文化ホールや公民館

を町民 4 万人のうち何人が使用するのでしょうか。3千万円かけ

たピアノはどうですか。おそらく限られた一握りの方だけかな

と推測してます。 

箱物は、経常的に経費が発生し、古くなれば修理も必要になりま

す。高齢化、人口減少が顕著に進む中、税収も見込めないのに、

なぜ広域化ではなく新築なのか。町長の任期は限りがあります

が、この町に住んでいる住民には任期がないのです。一部の住民

のための政治ではなく、もっと未来を見据えた政治をお願いし

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご提案いただきました文化ホール及び公民館の建設を含む

今後の町財政への懸念についてですが、まず、今般の文化

ホール及び公民館の整備にあたっては、国庫補助金を活用

し、残る費用につきましても後年度において国の財政支援

の伴う地方債を借り入れるなどの財源確保に努めました。 

また、建設工事費以外の備品購入費などに関しても、ふる

さと納税やクラウドファンディングによる寄付金を財源に

充てることで、財政負担の軽減に努めておりますので、ご

理解ください。 

今後、施設を運営するにあたりましては、受益者負担の原

則に基づき、建設事業費、今後の維持管理コストを基に施

設使用料を設定し、文化ホールにおいては、備品設備の使

用料を新たに設定するなど、維持管理経費の財源確保にも

努めてまいります。 

なお、ご提案いただきました「一握りの方だけ」に利用され

る施設となってはならない点につきましては、本町として

も同様に認識しており、様々なジャンルの催事を計画する

とともに、町内外に対して積極的なＰＲを行っているとこ

ろです。現在、文化ホール完成記念式典を皮切りにこけら

落とし公演を実施しており、幸いなことに多数の来場者に

お越しいただいているところです。 

引き続き文化芸術鑑賞や発表、また日々の文化活動の場と

して住民のみなさまに親しまれる施設となるよう努めてま

いりますので、ご理解くださいますようお願いいたします。

生涯学習推

進課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

 ３月 27 日 ブルーベリー

農園の廃止

議員からお聞きしましたが、熊取町ではブルーベリー農園で今

までに何千万も多額の補助金を使っているとお聞きしました。

今までにどのくらいの税金を使っているのですか？そして、ブ

ルーベリー農園のために補助することで熊取町の住民にとって

なんの利益があるのでしょうか？ 

住民の血税を無駄な事業に使われていると思うと腹立たしく思

います。住民にとって利益が生まれないような無駄な事業は、町

長はじめ部長や課長など幹部の職員さんは今までに使った税金

の返還など責任をとってもらう必要があると思います。部長さ

んをはじめ幹部の職員さんは賢い方ばかりだと思います。無駄

な事業はやめてもっと住民のための事業に血税を使ってくださ

い。

ご提案いただきました件について、回答させて頂きます。 

令和２年７月に本町の野外活動ふれあい広場周辺におい開

園しました果樹農園（和田山ベリーパーク）については、特

定非営利活動法人グリーンパーク熊取が自主事業として運

営しています。 

観光資源が多くない本町としましては、野外活動ふれあい

広場や永楽ゆめの森公園を含む奥山雨山自然公園周辺地域

の活性化は懸案事項であり、熊取町の知名度向上に繋がる

ものを創造する必要があると考えております。 

和田山ベリーパークは、これらの課題解決に資するものと

して、これまで３つの農園整備に合計約 5,820 万円の支援

を行ってまいりました。 

特定非営利活動法人グリーンパーク熊取では、ブルーベリ

ー狩りに加え、町内外事業者にブルーベリーを出荷するこ

とでブルーベリーを使ったスイーツ等様々な商品化に繋げ

ております。 

これらブルーベリー狩りや町内外店舗でのブルーベリー関

連商品の販売は、来町者の増加に繋がり、来町者の増加は

知名度向上に繋がってまいります。 

このような循環が、経済効果として消費活動や各事業者の

収益や雇用を生み出すものと考えます。 

特定非営利活動法人グリーンパーク熊取では、これらの事

業活動により令和９年度に管理運営費分について黒字化を

見込んでおり、今後の更なる商品化や交流人口の増加によ

って初期投資を上回る経済波及効果が生まれ、ひいては熊

取町が潤うものと考えております。 

観光資源がけっして豊かではない熊取町です。ないなら観

産業振興課



受付日 提案テーマ 提案内容 主管課の考え方や処理方針 主管課

 光資源を発掘する、新たに作り出すことが、本町のにぎわ

い創出にとって肝要であると考えておりますので、ご理解

ご協力を賜りますようお願い申し上げます。


